

2173

EL PAÍS

PADRE HURTADO

De cumpleaños en el cielo

□ La causa de beatificación del jesuita se está gestando desde 1977 y actualmente se revisan sus escritos, para evaluar su espiritualidad.

"Manuel, no pierdas tanto el tiempo. Te dedicas a leer novelitas rosas, lee algo que tenga un poco más de sustancia."

"Aquí me tienes cantando con mi voz horrible, pero no me importa. Yo me escucho y me entretengo."

Dos frases que escribiera el padre Alberto Hurtado a su amigo Manuel Larraín y que reflejan dos aspectos de su personalidad: su amplia y profunda capacidad intelectual y el romanticismo que lo acompañó durante toda su vida. Dos frases que recordó el padre Juan Ochagavía, asistente del superior general de la Compañía de Jesús, que se encuentra temporalmente en Chile para trabajar en el proceso de beatificación del padre Hurtado, del cual fue nombrado censor.

"Supongo que habrá celebrado su cumpleaños en el cielo", dijo Ochagavía, en una charla sobre el candidato a santo, recordando que el pasado 22 de enero había cumplido 83 años.



ERDILLA, 11 febrero 1964

nº 2531. \$10.

Su vida, su obra, su personalidad humana y espiritual fueron los temas de conversación del padre Ochagavía con el círculo de amigos de la revista *Mensaje*, una de las tantas obras del padre Hurtado, el miércoles 25 pasado.

—Hablaban mucho contra el "biógrafo" (cine), pero le encantaban las películas, era valiente para decir las cosas, no conocía los rodeos. Gozaba con los pequeños gustos humanos: las flores, los paseos a pie por el campo, la playa, los caballos, los dulces —recordó como características de su personalidad.

Rememorando su espiritualidad, lo primero que salta a la vista es cómo Alberto Hurtado está centrado en Cristo, explicó el jesuita.

La pregunta "¿qué haría Cristo en mi lugar?", era su criterio de acción, la clave de su vida.

—Soy un mentiroso si digo que amo a Dios y no amo a mi hermano—, decía el padre Hurtado, mostrando su inmenso amor al hombre. Y la máxima expresión de ese amor que vivió fueron sus pobres. "El pobrero es Cristo", repetía hasta el cansancio y convirtió esa frase en el centro del Hogar de Cristo, su obra más conocida, pero no la única.

Las críticas tampoco faltaron en la vida de este hombre tan extraordinario. Críticas por el modo en que organizaba a las juventudes, por la falta de obediencia, por aconsejar a los escolares que no participaran en política y a los dirigentes universitarios para que si lo hicieran. "Si no era por una cosa, era por lo otro", rió Ochagavía.

La causa del padre Hurtado sigue su ca-

mino.

El estudio profundo de sus escritos, de la espiritualidad y de la doctrina del padre es la etapa actual en que se está trabajando en Chile. Los cinco censores —uno de ellos es el padre Ochagavía— deben entregar un informe sobre toda la obra del padre Hurtado. Luego, éstos se presentan en Roma a la Congregación para las causas de los santos, la cual se encarga de exponer el caso al Papa, "que es el único que da sentencia", afirma el jesuita vicepostulador de la causa, padre Alvaro Lavin.

¿Cuándo puede terminar esta etapa? "Se desea que en otoño estén en Roma los informes —dice Lavin—; pero no se puede predecir".

Vida ejemplar

En la Santa Sede, con los informes y actas del proceso en mano, se hace un científico trabajo para ver si coinciden los testimonios, lo que afirman quienes conocieron al padre y lo que se ve en su vida. Se trata de probar la verdad histórica y absoluta de lo que se dice. "Hoy se pide que sea un hombre que practicó las virtudes durante su vida en tal grado, que se considera algo extraordinario, un milagro", afirma el padre Lavin.

Y otro milagro sería si estas causas fueran breves. Antes solían durar hasta docientos años. Hoy, el plazo se ha reducido. La del padre Hurtado lleva siete años en carpeta y todavía no se sabe para cuánto más. "Y eso que este Papa ha sido muy ejemplar", ríe Alvaro Lavin, amigo personal y superior del padre Hurtado. "Quizás si me siga considerando así en el cielo" ... ■

"*¿Qué haría Cristo en mi lugar?*", frase guía en la vida del padre Hurtado, recordado por el jesuita Juan Ochagavía.



Hugo Donoso

De cumpleaños en el cielo [artículo] Hugo Donoso.

Libros y documentos

AUTORÍA

Donoso, Hugo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De cumpleaños en el cielo [artículo] Hugo Donoso.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa